

NATIONS UNIES

UN LIBRARY



APR 11 1979

ASSEMBLÉE  
GÉNÉRALE



CONSEIL DE SÉCURITÉ  
COLLECTION

Distr.  
GÉNÉRALE  
A/34/172  
~~S/13236~~  
10 avril 1979

ORIGINAL : FRANÇAIS

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  
Trente-quatrième session  
Point 46 de la liste préliminaire<sup>\*</sup>  
APPLICATION DE LA DÉCLARATION SUR  
LE RENFORCEMENT DE LA SÉCURITÉ  
INTERNATIONALE

CONSEIL DE SÉCURITÉ  
Trente-quatrième année

Lettre datée du 10 avril 1979, adressée au Secrétaire général  
par le représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès  
de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous adresser ci-joint, pour votre information, un éditorial de la Voix du Kampuchea démocratique, intitulé "La lutte courageuse des pays non alignés pour préserver les principes du non-alignement".

Je vous saurai gré de bien vouloir faire distribuer ce texte comme document officiel de l'Assemblée générale au titre du point 46 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

Le représentant permanent du  
Kampuchea démocratique auprès  
de l'Organisation des  
Nations Unies,

(Signé) THIOUNN PRASITH

<sup>\*</sup> A/34/50.

ANNEXE

Editorial de la Voix du Kampuchea démocratique intitulé  
"La lutte courageuse des pays non alignés pour préserver  
les principes du non-alignement"

Actuellement, les pays non alignés jouent un rôle très important dans tous les problèmes internationaux, notamment dans la contribution à la défense de la paix dans le monde. Redoutant le nombre et le rôle des pays non alignés, l'expansionnisme soviétique mène des manoeuvres et des activités fébriles, d'une part pour séduire les pays non alignés, les entraîner et les placer sous son influence et s'en servir pour ses intérêts expansionnistes, et d'autre part, pour diviser et détruire le mouvement non aligné en tant que force indépendante et anti-bloc. Le Viet Nam et Cuba, qui sont des pions de l'Union soviétique dans le mouvement des pays non alignés, sont les serviteurs fidèles et actifs de la politique et du plan soviétiques. Ce fait est devenu de plus en plus évident depuis la Conférence au sommet de Colombo de 1976 et dans les autres conférences qui ont suivi. De nombreux pays non alignés ont combattu les manoeuvres et les activités perfides et criminelles du Viet Nam et de Cuba, préservant avec succès la solidarité et l'unité du mouvement non aligné. Dans cette lutte, le Kampuchea démocratique a apporté une part active et importante.

Après l'agression et l'invasion du Kampuchea démocratique par plus de 100 000 soldats vietnamiens, depuis le 25 décembre 1978 jusqu'aujourd'hui, le Viet Nam et son maître, l'Union soviétique, ainsi que l'autre pion, Cuba, ont intensifié leurs manoeuvres pour essayer de rallier des pays non alignés afin que ces derniers les défendent, servent leur stratégie expansionniste et reconnaissent leurs chiens courants de Phnom Penh. Ils ont mené des manoeuvres diplomatiques, des manoeuvres de séduction, et ils ont exercé toutes sortes de pressions, de menaces et d'intimidations pour contraindre ces pays à ne pas dénoncer et condamner l'agression et l'invasion du Kampuchea par le Viet Nam, à ne pas soutenir la juste lutte du peuple du Kampuchea et à reconnaître leurs chiens courants de Phnom Penh. Ce faisant, ils veulent gagner les pays non alignés et les forcer à se ranger de leur côté ou, tout au moins, à ne pas oser lutter pour défendre les principes du non-alignement. Par ces manoeuvres, ils veulent vider de leur contenu, les principes du non-alignement et, finalement, les détruire.

Mais les pays non alignés ont parfaitement discerné toutes ces manoeuvres. L'agression et l'invasion barbares du Kampuchea démocratique par le Viet Nam sont flagrantes et constituent une violation brutale des principes du non-alignement. Si les pays non alignés acceptent de reconnaître les chiens courants des Vietnamiens à Phnom Penh sous la contrainte et les manoeuvres de l'Union soviétique, du Viet Nam et de Cuba, cela signifierait l'abandon des principes du non-alignement. Mais les pays non alignés ont lutté avec détermination et courage contre les menaces, les pressions et les manoeuvres fallacieuses de l'Union soviétique, du Viet Nam et de Cuba. Ils ont mené cette lutte pour défendre et préserver non seulement les principes du non-alignement, mais également et surtout

/...

leur position et leur politique de non-alignement. C'est pourquoi ils ont :

1. Refusé de reconnaître les chiens courants des Vietnamiens à Phnom Penh;
2. Soutenu la juste lutte du peuple du Kampuchea;
3. Lutté pour exiger le retrait total et inconditionnel des troupes vietnamiennes d'agression hors du Kampuchea.

Cette ferme position des pays non alignés pour défendre les principes et la politique du non-alignement s'est clairement manifestée au cours de l'Assemblée générale de l'ONU en janvier dernier, au cours des sessions du Conseil de sécurité de l'ONU en janvier, février et mars derniers, au cours de la réunion du Bureau de coordination des pays non alignés à Maputo, de la session de la Commission économique et sociale pour l'Asie et le Pacifique à Manille, de la Commission des droits de l'homme à Genève, etc. C'est pourquoi le prestige et le crédit du mouvement non aligné ne cessent de se développer et de se renforcer dans l'arène internationale. Les pays du tiers monde ont confiance dans ce mouvement et un nombre de plus en plus grand d'entre eux veut y adhérer. Le Pakistan et l'Iran ont déjà annoncé leur candidature.

Pour rehausser l'influence et le crédit du mouvement non aligné et préserver son contenu originel, il serait nécessaire de prendre des mesures pour expulser le Viet Nam du mouvement car il s'est allié politiquement, militairement et économiquement à l'expansionnisme soviétique et a violé avec impudence les principes fondamentaux du mouvement non aligné en agressant et en envahissant le Kampuchea démocratique et en occupant le Laos, qui sont tous deux membres à part entière de la famille des non alignés.

Quant au peuple du Kampuchea, sous la direction du Gouvernement du Kampuchea démocratique, il est résolu à lever toujours plus haut le drapeau de l'indépendance et du non-alignement, à poursuivre sa lutte héroïque pour anéantir et chasser tous les agresseurs vietnamiens de son territoire, pour défendre son indépendance, sa souveraineté et ses droits de décider lui-même des affaires de son pays et de sa nation, pour préserver la position et la politique du non-alignement du Kampuchea démocratique et défendre ses principes sacrés.

-----